



Primera prueba

Que se preparen los diputados en San Lázaro, porque la mañana de hoy se llevará a cabo un plantón con más de 2 mil pequeños comerciantes, ante el incremento al IEPS a cigarrillos y bebidas saborizadas, propuesto por el gobierno de la presidenta **Claudia Sheinbaum** el pasado 8 de septiembre en el Paquete Económico 2026. Ahí mismo, se presentará la firma de por lo menos 20 mil locatarios en oposición a estos impuestos que, dice el gobierno, no son tal, sino una estrategia de salud. Y es que los comerciantes han señalado que dicho incremento, cada año, no da los resultados que supuestamente buscan: bajar el consumo de dichos productos. A ver quién gana en el primer round.

Por fin llegó

Cinco días después, la minuta de la reforma a la Ley de Amparo finalmente llegó a San Lázaro. **Ricardo Monreal** confirmó su recepción y adelantó que será turnada a la Comisión de Justicia. Ante el error del artículo transitorio que permitiría aplicar la reforma a amparos en trámite, por ser inconstitucional, algunos senadores sugirieron corregirlo con una fe de erratas. Pero Monreal aclaró que eso sólo puede ajustarse una coma o redacción, no un cambio aprobado por mayoría. Así que en la Cámara de Diputados les corregirán la plana.

Monreal pone punto final

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**, frenó en seco la llamada *ley anti-stickers* de su correligionario **Armando Corona Arvizu**, que proponía cárcel para quienes hicieran o compartieran memes y *sticker*

con inteligencia artificial sin consentimiento. "No va a pasar", sentenció Monreal. Reconoció el derecho del diputado a presentar iniciativas, pero advirtió que esa propuesta "afecta la libertad de expresión y los derechos humanos". Er tono firme, cerró la puerta al intento de censura digital: "No hay que involucrar en libertades. Las leyes deben crear más derechos, no menos". Fin del meme legislativo.

Cuidadito con la "autocrítica"

¿Será que le quedó el saco? Todo indica que sí. La presidenta del Senado, **Laura Itzel Castillo**, pareció hablar más con el inconsciente que con el micrófono cuando pidió una autocrítica por los "morenistas destacados" con presuntos vínculos con el crimen organizado. Y claro, el aludido, **Adán Augusto López**, incómodo pero diligente, salió con su barredora institucional a limpiar el terreno. Tan molesto debió quedar que hasta ordenó un nuevo comunicado para que Castillo -esta vez, bien convencida y en voz firme- aclarara que su corazón y su discurso están, por supuesto, del lado correcto: el suyo.

¿Quién da la cara por ellos?

¿Llegó la hora de reivindicar a la policía capitalina? Siempre al frente, sin derecho a réplica ni escudo político, los granaderos -que según dicen ya no existen- siguen siendo los encargados de contener marchas donde los agredidos resultan ser ellos. El pasado 2 de octubre, el "bloqueo negro" los golpeó y hasta los incendió, mientras el gobierno presume tolerancia. No hay sanciones ni respaldo: el costo político sería alto si se defendiera a la Institución. Así, entre consignas de libertad y humo de bengalas, los uniformados quedan como los únicos que no pueden protestar... ni siquiera por respeto